

HOMÉLIE

DES PARABOLES

Jésus parle en paraboles. Il s'exprime d'une manière plus ou moins voilée. Il s'adresse à tous mais, pour être compris, il faut des explications. Jésus va les donner à ses disciples qui sont prêts à les recevoir. Ces récits n'ont pas d'abord, comme sujet, des questions religieuses ou spirituelles. Ils partent d'un événement apparemment banal, de la vie des hommes dans le monde végétal et animal. Mais avec presque toujours quelque chose d'inattendu, d'exagéré, qui attire l'attention. Quand il parle en parabole, Jésus ne prétend pas apprendre au cultivateur à semer son grain. Il continue de parler de Dieu, mais autrement ! Non pas dans le langage des théologiens mais en forçant ses auditeurs à devenir théologiens, c'est-à-dire à se poser les questions : quel est le rapport de ce récit avec le message de Jésus, c'est-à-dire avec Dieu et sa manière (paradoxe !) d'agir dans le monde des hommes ?

FORMIDABLE ESPERANCE DE LA VIE

Le chrétien est celui qui garde toujours « un parti pris d'espérance », au-delà de toute apparence. Plus que tout autre, le chrétien garde, gravée au fond de son cœur, cette parole de St Exupéry dans le Petit Prince : « L'essentiel est invisible à nos yeux ». Croire en la vie, croire à l'amour, croire à l'œuvre de la vie et de l'amour en tout être humain, c'est exprimer, d'une autre manière, que nous croyons en un Dieu bon, qui a souci de l'homme et qui travaille en chacun, même si nous ne voyons rien. Croissance et développement sont observables mais non maîtrisables. Nous ignorons le « comment », mais notre intervention est requise au début et à la fin de l'action, aux semailles et à la moisson. Le fruit de l'écoute est une parole qui, à son tour, va être semée. La foi n'est pas simplement un état mais un dynamisme qui nous entraîne toujours plus loin. Ce que nous recevons, nous avons à le donner.

COMMENCEMENT ET ROYAUME MODESTES

Nous sommes attirés par la réussite, la renommée, le brillant ; nous risquons d'oublier l'humilité des commencements. Qu'est-ce qu'un être humain au moment de sa conception ? Quelques minuscules cellules. Qui était le Christ ? Un humble prophète dans le village perdu de Nazareth. Au jour de la Pentecôte, que représentait l'Église confiée à quelques marins si peu instruits ? L'expérience de Saint Paul vient tout à fait illustrer et conforter la réalité modeste qu'évoque le Christ lorsqu'il parle du « Royaume de Dieu ». St Paul, à Corinthe, dans cette ville de quelques 500.000 habitants, anime la foi d'une toute petite communauté...

Dans son discours inaugural (Luc 4, 18) , Jésus manifestera son désir de vouloir évangéliser d'abord les pauvres, ceux qui n'ont rien à faire valoir. Si les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle, nous savons que le Royaume des cieux peut rejoindre, par surcroît, tous les hommes. Cela suppose que l'Église renonce aux moyens de puissance et de propagande. Notre vie missionnaire doit se traduire en termes non de pouvoir, mais de service. Engager un dialogue, réunir deux ou trois personnes pour prier ou accueillir, se joindre à un service d'Église, c'est un pas vers le Royaume. Il en va de même pour bien des réalités humaines dont les débuts ont été modestes, qui ont mis du temps à émerger et à être reconnues: l'ONU, les Droits de l'homme. Dimanche dernier nous avons voté pour élire nos représentants au Parlement européen. Notre voix était modeste mais indispensable. Nous allons recevoir le corps du Christ sous le signe banal d'un peu de pain, Qu'il nous donne de faire grandir notre foi, notre espérance et notre charité. Il en va d'une fraternité plus dynamique, vécue dans l'Église et au service de la vie du Monde.

AMEN

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX



FEUILLE DOMINICALE

DU 16 AU 23 JUIN 2024

Quête de l'Eglise Universelle
pour le denier de Saint Pierre
qui aide les œuvres caritatives du Vatican

PRÉPARATION LITURGIQUE DOMINICALE

Mercredi 19 juin 20h30
St JMV (salle HLA)

CHAPELET

17h à 19h Tous les jeudis
à St JM Vianney (À l'église salle HLA)
12h à 13h Tous les vendredis
à l'église St Martin

ORDINATION 2024

Paul AURIAT et Joseph LEGROS
seront ordonnés prêtres
par Mgr Jean-Paul James
le **dimanche 23 juin à 16h**
en la cathédrale Saint-André
de Bordeaux

MESSES DU WEEK-END

Samedi 22 juin
- 18h30 à St JM Vianney
Dimanche 23 juin
- 9h30 à St Jacques
- 11h à St Martin
*Messe d'au revoir de père LESBATS
suivi d'un verre de l'amitié*

PRÉSENTATION/DÉBAT *Le cri de la terre et des frères*

Vous êtes tous les bienvenus
pour la deuxième soirée d'initiation
à la spiritualité écologique
de notre pape François.
Venez ouvrir vos cœurs à l'appel que Dieu
nous fait entendre aujourd'hui
accompagnés par Louise et Camille
qui animeront cette soirée.
Rendez-vous le 19 juin à 20h15
au centre pastoral St JM Vianney
23 rue Félix Pessac

NUIT DES ÉGLISES 22, 23 et 24 JUIN 2024 à PESSAC

EGLISE ST JACQUES
22 juin 15h30-16h Chorale Africaine
16h-17h Conférence
Méridiennes Astronomiques /Astronomie et Cathédrales
17h Pause musicale

EGLISE ST MARTIN
22 juin 14h-16h/17h-18h et le **23 juin** 14h18h
Visite guidée du clocher de l'église
23 juin 19h-21h Concert
Trio de flûtes et groupe vocal ensemble 2 poche
24 juin à 21h Concert
Ensemble vocal « Jubilate »

EGLISE ST JM VIANNEY
23 juin 16h30-18h30 Conférence
La belle histoire des cathédrales
ENTRÉE LIBRE ET GRATUITE

23 av Félix Faure T. 05 54 49 29 58
2 rue des Poilus T. 05 56 45 04 81
51 av. de la Châtaigneraie T. 07 50 89 30 87

<http://paroisse-pessac.fr>
Adresse mail : contact@paroisse-pessac.fr

MOT DU CURÉ

Frères et sœurs,

Notre temps hyper-médiatisé nous oblige à une forme de conscience permanente des conflits, des violences et des injustices qui se font tout autour de la terre.

C'est une bonne chose d'avoir les moyens de ne plus ignorer la souffrance de l'humanité et sans doute cela empêche-t-il que loin des yeux, ceux qui vivent loin de nous, soient aussi loin du cœur !

Sauf que ce flot d'information privilégie étonnement les crises aux réussites.

La crise climatique fait partie de ce flot, omniprésent, paralysant, inquiétant. Dans la démarche que notre archevêque m'a demandé de lancer autour de l'approche intégrée de la crise climatique, sociale et spirituelle que propose notre saint Père François, je suis d'ailleurs stupéfait de la difficulté que nous tous, nous avons à entendre cet appel.

Je suis allé à la rencontre de plusieurs groupes de jeunes étudiants et professionnels à la demande de Monseigneur James afin de les informer de la volonté du diocèse de rassembler un conseil pastoral diocésain qui devra faire des propositions diocésaines inspirées de la lettre Laudato Si.

Les rencontres ont été fraternelles, passionnantes, mais j'ai pu mesurer à quel point le bruit omniprésent du rappel de la crise, loin de mobiliser, angoisse, paralyse et peut même fermer à toute parole sur cette question.

J'ai été frappé en particulier par la réaction de frères et sœurs chrétiens catholiques qui ne comprenaient pas pourquoi le pape « se piquait » d'écologie comme s'il se mettait à la remorque de tous les mouvements actuels.

J'ai constaté également le sentiment d'impuissance de beaucoup, qui ne commençaient même pas à faire quelque chose ou à penser, à prier, tant il leur semblait que la cause était fichue.

J'ai été marqué par le manque de connaissance du contenu même de l'appel du Saint Père, que peu avaient lu.

Peut-être bien que le grand défi de notre temps est le discernement et que l'enjeu est de nous faire un jugement informé et non en réaction. Nous sommes confrontés par internet à une multitude de discours opposés sur tous les sujets qui, en caricaturant, mettent au même niveau la réaction d'un ignorant à la parole d'un savant.

Qui est le savant, qui est l'ignorant ? Il faudrait pour le savoir lire et réfléchir, mais comment prendre le temps de l'écoute, quand déjà nos oreilles sont surchargées de messages qui s'imposent à nous ?

Plus que jamais, en notre temps, nous avons le devoir de l'étude si nous ne voulons pas être à la remorque des raccourcis médiatiques, car bien souvent, notre jugement n'est pas le nôtre mais celui de la première impression parce que nous n'avons plus le temps de la lecture et de la réflexion.

Alors frères et sœurs, prenons le temps de la prière, de l'écoute et de la méditation pour entendre la prière du Pape François et entrer dans son espérance : « Seigneur, saisis-nous par ta puissance et ta lumière pour protéger toute vie, pour préparer un avenir meilleur, pour que vienne ton Règne de justice, de paix, d'amour et de beauté. Loué sois-tu. »

Bien fraternellement,

Père Frédéric-Marie LAUROUA

LECTURES

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre de la Genèse (Ez 17, 22-24)

PSAUME : 91 (92), 2-3, 13-14, 15-16
R/ Il est bon, Seigneur, de te rendre grâce !

Qu'il est bon de rendre grâce au Seigneur,
de chanter pour ton nom, Dieu Très-Haut,
d'annoncer dès le matin ton amour,
ta fidélité, au long des nuits.

Le juste grandira comme un palmier,
il poussera comme un cèdre du Liban ;
planté dans les parvis du Seigneur,
il grandira dans la maison de notre Dieu.

Vieillissant, il fructifie encore,
il garde sa sève et sa verdure
pour annoncer : « Le Seigneur est droit !
Pas de ruse en Dieu, mon rocher ! »

DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de St Paul aux Corinthiens (2 Co 5, 6-10)

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Marc (Mc 4, 26-34)

INTENTIONS DE PRIÈRES

ENTRÉE EN CATÉCHUMÉNAT (JEUNES)

Deepika BOUNET , Aélyls CHAUMONT , Victor FLEURY
GRUNEISEN , Inès GUILLEMET, Dorian PAPET
Pauline MICHAUD, Lucille FLORES,
Lila LOUIN, Aslan JOHN
Annabelle HORENT, Paul et Sarah COMPAIN

OBSÈQUES

Michel VIARD
Gisèle GAVAZZI
Valentine MUSSET
Michel VACHEYROUX

PROFESSIONS DE FOI

Thomas RAULINE – Aurélien METZ - Lilian DJAMANY
Madeleine CASTAING - Eline CHENEAU - Mary DOUCET
Victor GOMES - Julia CASTRO-DANTAS
Alexandre SEVERAC

BAPTÊMES

Tanicya et Samuel ZOULA

MESSE DEMANDÉE

Dimanche 16 juin - 9h30 à St Jacques

- Défunts des Familles LABUSSIÈRE - CLÉMENT